
CIRCOSCRIZIONE 4 ^
San Donato - Campidoglio 
- Parella 

DELCI4 47 / 2022 26/10/2022

DELIBERAZIONE DEL CONSIGLIO CIRCOSCRIZIONALE n.  4 ^ - San Donato - Campidoglio -
Parella 

Convocato il Consiglio circoscrizionale nelle prescritte forme sono intervenuti: oltre al Presidente
RE Alberto, le Consigliere ed i Consiglieri:  

ANTONIETTI Walter CITRO Christian RONCAROLO Andrea

BADIALI Marcello D'ORSI Antonietta SCAVONE Felice

BOVETTI Anna Maria GAGLIANO Sonia Emilia TANDURELLA Marco

CAPUTO Walter LEONE Stefano VARACALLI Federico

CARIOLA Sara MAGGIA Luca VARESIO Stefano

CASTROVILLI Angelo MARASCIO Raffaele ZACCURI Rocco

CESCHINA Roberto MORANDO Carlo Emanuele

CIRAVEGNA Lorenzo PONTRANDOLFO Gianvito

In totale, con il Presidente, n. 23 presenti.

Risultano assenti i Consiglieri e le Consigliere: AZZARO Emilio - PONGILUPPI Francesco

Con la partecipazione del Segretario GELLATO Stefano

SEDUTA PUBBLICA 

OGGETTO: C. 4 -   PARERE   AI   SENSI   DELL’ART.   43   DEL   REGOLAMENTO
DECENTRAMENTO  SULLA PROPOSTA DI PROGETTO  DI FATTIBILITA’
TECNICA   ED   ECONOMICA   “INTERVENTI   STRAORDINARI   SULLE
PAVIMENTAZIONI   DELLE   VIE,   STRADE   E   PIAZZE   DELLA   CITTA’.
BILANCIO 2022”
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Il  Presidente  Alberto  Re,  di  concerto  con  il  Coordinatore  della  II  Commissione  di  Lavoro
Permanente  Marcello  Badiali,  riferisce:
La Direzione Infrastrutture e Mobilità – Area Infrastrutture – Servizio Suolo e Parcheggi, con nota
assunta al protocollo circoscrizionale in data 15 luglio 2022 con il n. 1926, ha chiesto un parere alla
Circoscrizione  4  ai  sensi  dell’art.  43  del  Regolamento  sul  Decentramento  in  merito  a  quanto
enunciato nell’oggetto.
Il Servizio Suolo e Parcheggi ha, fra i suoi compiti istituzionali, il mantenimento del patrimonio
viabile della Città, come anche ribadito dall’art. 21 del D.Lvo n. 50/2016 che prevede, nell’ambito
della  programmazione  dei  Lavori  Pubblici,  una  priorità  per  la  manutenzione  e  il  recupero  del
patrimonio pubblico esistente. Attualmente la rete viabile cittadina si sviluppa per circa km 1.435
per  una  estensione  complessiva  di  mq  21.400.000.  Per  la  conservazione  delle  caratteristiche
strutturali  e  funzionali  delle  pavimentazioni  stradali,  nonchè al  fine di  garantire  la  sicurezza al
transito  veicolare  e  pedonale,  si  rendono  indispensabili  periodici  interventi  manutentivi  o  di
ristrutturazione  delle  pavimentazioni  stesse  e  delle  loro  infrastrutture.  Tali  interventi  non  sono
generalizzati ma previsti, su predeterminati tratti stradali, in relazione al loro stato di conservazione
e degrado, al miglioramento della viabilità e sicurezza veicolare e pedonale.
A seguito delle stime di massima è stata quindi predisposta una prima base progettuale, in attesa di
valutare le possibilità di inserimento progettuali sulla base delle risorse disponibili.
I finanziamenti ministeriali ed europei (Decreto ciclovie, REACT_UE, PinQua, PNRR, PUI) di cui
la Città ha potuto di recente fruire, sono stati destinati in parte ad interventi su suolo pubblico,
cosicche’ l’Amministrazione ha inteso ridurre le risorse destinate alla manutenzione straordinaria,
anche  in  ragione  della  sottoscrizione  del  “Patto  per  Torino”  stipulato  tra  Città  e  Governo.
Quest’anno, infatti, lo stanziamento destinato alla manutenzione straordinaria del suolo ha subito
una notevole contrazione, passando da 6,8 milioni di euro del 2020 a 5,8 milioni di euro del 2021,
sino ai 2 milioni di euro del progetto per l'anno 2022. Di conseguenza, si sono notevolmente ridotte
le possibilità di poter riparare la rete viaria e i percorsi pedonali cittadini ed è risultato, pertanto,
necessario operare scelte mirate per ottimizzare l’impiego delle modeste risorse stanziate.
Alla  luce  delle  sopra  esposte  considerazioni,  nel  progetto  si  è  optato  di  destinare  le  stesse  in
maggior misura alle circoscrizioni più penalizzate dalla distribuzione sul territorio dei fondi europei
e/o ministeriali,  ovvero la Circoscrizione 1 e la Circoscrizione 8, parte collinare,  e,  con risorse
minori,  la Circoscrizione 2, la 5 e la 7; nonché di concentrare le risorse sui pochi obiettivi per
rendere  gli  interventi  maggiormente  efficaci,  comportando,  in  una  prima  fase,  l’assenza  di
stanziamenti per interventi sui territori delle Circoscrizioni 3, 4 e 6.
Con successiva  nota  in  data  6  ottobre,  le  tre  Circoscrizioni  interessate  venivano informate  del
reperimento  di  ulteriori  fondi  e  del  conseguente  incremento  delle  risorse  a  disposizione  per  la
manutenzione  straordinaria,  per  euro  500.000,00  da  destinarsi  per  i  lotti  precedentemente  non
interessati dagli interventi in progetto, con l'indicazione che il progetto esecutivo del nuovo lotto
verrà realizzato tenendo conto delle indicazioni provenienti dagli uffici tecnici circoscrizionali.
Pur  considerando in modo positivo il  reperimento di ulteriori  risorse sull'anno 2022 per venire
incontro alle necessità della Circoscrizione, seppure non ancora sufficienti, si rileva come sussista il
timore che tale stanziamento sia limitato all'annualità in corso e non trovi ulteriore riscontro nelle
prossime annualità,  con il  rischio che le  limitazioni  ai  finanziamenti  comportino l’insufficienza
della programmazione in relazione alle esigenze del territorio ed il rischio del mancato rispetto della
programmazione stessa.
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Tutto ciò premesso,

LA GIUNTA CIRCOSCRIZIONALE

Visto il Regolamento del Decentramento n. 374 approvato con deliberazione del C.C. n. (n.
mecc. 2015 02280/94) del 17/12/2015 esecutiva dal 01/01/2016; il quale fra l'altro all'art. 43
elenca  i  provvedimenti  per  i  quali  è  obbligatoria  l'acquisizione  del  parere  dei  Consigli
Circoscrizionali ed all'art. 44 ne stabilisce i termini e le modalità; 

Dato atto che il parere di cui all’art. 49 del Testo Unico delle Leggi sull’Ordinamento degli Enti
Locali, approvato con D.Lgs. 18 agosto 2000 n. 267, è favorevole sulla regolarità tecnica;

Dato  atto  che  non  è  richiesto  il  parere  di  regolarità  contabile  in  quanto  il  presente
provvedimento  non  comporta  riflessi  diretti  o  indiretti  sulla  situazione  economico-
finanziaria o sul patrimonio dell’ente.

Viste le disposizioni legislative sopra richiamate,

PROPONE AL CONSIGLIO CIRCOSCRIZIONALE

di esprimere parere favorevole in merito agli “Interventi straordinari sulle pavimentazioni delle vie,
strade e piazze della Città.  Bilancio 2022” - dando atto che la Circoscrizione è stata informata
dell'incremento del budget mediante lettera in data 6 ottobre 2022 e che il progetto esecutivo del
nuovo  lotto  verrà  realizzato  tenendo  conto  delle  indicazioni  provenienti  dagli  uffici  tecnici
circoscrizionali  -  condizionato  tuttavia  allo  stanziamento  di  adeguate  risorse  dedicate  alla
Manutenzione  Straordinaria  nelle  prossime annualità,  in  misura sicuramente  superiore a  quanto
previsto  nelle  ultime  stagioni,  stante  il  rischio  che  le  limitazioni  di  finanziamento  comportino
l’insufficienza  della  programmazione  in  relazione  alle  esigenze  del  territorio  ed  il  rischio  del
mancato rispetto della programmazione stessa

OMISSIS DELLA DISCUSSIONE

Dichiara di non partecipare al voto il Consigliere Citro.
Risulta assente dall'aula al momento della votazione il Consigliere Antonietti per cui i Consiglieri
presenti in aula al momento del voto sono 21.
VOTAZIONE PALESE

PRESENTI:21
VOTANTI:19
VOTI  FAVOREVOLI:12  (Badiali-Bovetti-Cariola-Castrovilli-Ceschina-Ciravegna-D’Orsi-
Gagliano-Pontrandolfo-Re-Roncarolo-Varesio)
VOTI CONTRARI:7(Leone-Maggia-Marascio-Morando-Scavone-Varacalli-Caputo)
ASTENUTI: 2 (Tandurella-Zaccuri)

Pertanto il Consiglio
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DELIBERA

di esprimere parere favorevole in merito agli “Interventi straordinari sulle pavimentazioni delle vie,
strade e piazze della Città.  Bilancio 2022” - dando atto che la Circoscrizione è stata informata
dell'incremento del budget mediante lettera in data 6 ottobre 2022 e che il progetto esecutivo del
nuovo  lotto  verrà  realizzato  tenendo  conto  delle  indicazioni  provenienti  dagli  uffici  tecnici
circoscrizionali  -  condizionato  tuttavia  allo  stanziamento  di  adeguate  risorse  dedicate  alla
Manutenzione  Straordinaria  nelle  prossime annualità,  in  misura sicuramente  superiore a  quanto
previsto  nelle  ultime  stagioni,  stante  il  rischio  che  le  limitazioni  di  finanziamento  comportino
l’insufficienza  della  programmazione  in  relazione  alle  esigenze  del  territorio  ed  il  rischio  del
mancato rispetto della programmazione stessa
________________________________________________________________________________

IL PRESIDENTE
Firmato digitalmente

Alberto Re

IL SEGRETARIO
Firmato elettronicamente

Stefano Gellato
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